



La Usal pierde seis puestos en el ránking Shanghai con respecto a 2011

De 7,15 puntos en los seis indicadores ha pasado a 6,85 en la edición de este año

ROSANA HERNÁNDEZ
SALAMANCA

El ránking Shanghai, el más relevante y prestigioso de cuantos existen en el ámbito universitario, publicaba el pasado mes de agosto su clasificación de las universidades del mundo en 2012. La Universidad de Salamanca se quedó fuera de las 500 primeras posiciones en un listado que lidera la Universidad de Harvard y en el que la primera universidad española, entre los puestos 200 y 300, es la Universidad Complutense de Madrid. La Universidad de Salamanca ha bajado seis puestos con respecto al año anterior.

El profesor Domingo Docampo, de la Universidad de Vigo, que recientemente ha publicado el modo en el que el ránking Shanghai realiza los cálculos para valorar a cada universidad, también ha dado a conocer ya los resultados obtenidos por las universidades que no aparecen en la clasificación, entre ellas la Universidad de Salamanca. "Pese a las debilidades metodológicas del ARWU (el ránking de Shanghai) creemos necesario arrojar luz sobre la posición de las universidades que no figuran en la versión original" explica Docampo en la introducción al trabajo. Ofrece así, dentro del trabajo que realiza el grupo *Rankings I-UGR*, publican el *Shanghai Ranking Expanded*.



Estudiantes en el campus Unamuno de la Universidad de Salamanca.

J. M. GARCÍA

Según este trabajo, la Universidad de Salamanca ha obtenido este año un total de 6,85 puntos, lo que supone una nota inferior a la de 2011, de 7,15 puntos, y que se traduce en un descenso de seis puestos en la clasificación.

La Usal solo puntúa en tres de los indicadores tenidos en cuenta por el ránking Shanghai. No lo hace, al igual que buena parte de las instituciones iberoamericanas, en el "número total de graduados en posesión del premio Nobel o de la medalla Fields", ni en el "número de académicos en posesión"

de una de las dos distinciones citadas anteriormente. Tampoco puntúa en el "número de autores altamente citados según Thomson Reuters".

En el indicador de artículos publicados por las revistas *Science* o *Nature* en los últimos años, la Universidad de Salamanca ha pasado de una puntuación de 5,02 en 2011, a 3,99 puntos en la edición del ránking de este año. También se ha reducido la nota obtenida en el indicador que mide el número de "profesores equivalentes a tiempo completo", que ha pasado de 10,37 en la edición de

2011 a 10,05 en el ránking publicado el pasado mes de agosto. Por último, en el indicador de "artículos indexados por el *Science Citation Index-Expanded* y *Social Science Citation Index* en el año anterior", la puntuación de la Usal baja de 24,51 a 24,24 en 2012.

En cuanto a la situación de resto de universidades de Castilla y León según los datos específicos del trabajo de Docampo, la Universidad de Valladolid sube tres puntos con respecto a la clasificación de 2011, mientras que la de León pierde cuatro puestos y la Universidad de Burgos, uno. ■